

TRAVAUX ORIGINAUX

TROIS ERREURS DE DIAGNOSTIC.

Par le Dr L. COYTEUX PRÉVOST,
Gynécologue de l'Hôpital St-Luc, Ottawa.

Commises par moi, évidemment. Nos recueils périodiques ne contiennent pas d'aveu de ce genre : par conséquent, je suis le seul coupable. Aussi je m'offre, avec le bêlement plaintif de l'agneau qu'on immole, aux regards courroucés des saintes âmes qui n'ont jamais péché. Sans autre préambule, je procède à la confession détaillée de mes fautes. Toutefois, afin d'ajouter à l'intérêt de mon récit, un mot seulement concernant la symptomatologie de l'appendicite :

1° Début soudain.

2° Douleur vive dans le flanc droit, autour d'un point auquel McBurney a attaché son nom.

3° Vomissements.

4° Constipation, et voilà. La chose est connue et devenue banale à force d'être répétée. Ajoutons si vous le voulez, comme satellites assez fréquents de ces symptômes cardinaux : l'histoire d'attaques analogues antérieures plus ou moins intenses (coliques appendiculaires) ; de la fièvre, rigidité du muscle droit et peut-être un peu d'obscurité du son à la percussion de la fosse iliaque. Maintenant, allons.

Au commencement du mois de juin dernier, je fus appelé à Arnprior par le Dr C... pour voir en consultation Delle R..., âgée de 41 ans. A cette longue virginité, elle pouvait se glorifier d'ajouter celle de tout traitement thérapeutique : jamais elle n'avait été malade. Grande, forte, admirablement constituée, les fonctions utéro-ovariennes s'étaient toujours accomplies chez elle d'une façon absolument normale. Jamais de suppression menstruelle, jamais de métrorrhagies,